






Membres présents : Christian Amiel, Christophe Bès, Christel Bonnet, Philippe Ducassé, 
Olivier Guérard, Delphine Jaconelli (Technicienne Environnement), Suzanne Jiquel, Jean-
Luc Lacrampe, Sophie Pubert (CDS 32), Hervé Plantier, Nicole Ravaïau (CDS 09), Fabrice 
Rozier, Michel Souverville, Lalou Ruelloux (CDS 48) et Lucienne Weber. 

Membres excusés : Irène Baïche, Cissou Francoual Valette, Benjamin Weber. 

Ordre du jour :  

1 - Point financier 2023 
2 - Le CDS 66  
3 - Qui envisage de se présenter au CA de la FFS ?  
4- Olympiades académiques de Géosciences  
5 - Outils de communication Educ’Eau 
6- Divers 

Début de la réunion à 20h10.  

1 - Point financier 

‣Michel présente et commente les tableaux envoyés par mail :  

En date du 31/12/2023, le résultat financier est le suivant : 

                                                Prévisionnel                             Réalisé 
Total Charges (dépenses)           209 637 €                             154 989 € 
Total Produits (recettes)             209 637 €                             154 064 € 
Résultat (négatif)                                                                    - 925 € 

Très léger déficit de 924 euros qui peut s!expliquer (et se justifier) au regard des 
subventions reçues inférieure de 10 000 € à ce que nous attendions des administrations. 
Mais malgré cette baisse de subventions, ce résultat reflète une bonne gestion financière 
de la part du CSR O.  

‣ Répartition par postes et actions :  

-  pour les différentes commissions : le budget est relativement équilibré.  
A souligner : le stage du Lot est largement bénéficiaire (apport de 1 500 euros) ce qui 
couvre les petits déficits des autres stages. Merci aux organisateurs de ce stage qui le 
mènent brillamment chaque année.  
- AIF : dépassement de 491 euros. Plusieurs raisons évoquées dont le coût des stages 

qui augmente. Il faudra investir davantage dans ce poste de dépenses.  
- Expéditions : 1 800 dépensés sur 2 000 prévus 
- Rencontres EDSC dans le 66 : budget équilibré. Bravo aux organisateurs. Pour info, le 

Lot propose de les organiser en 2024. 
- Développement et communication (SpéléOc et site internet) : ce groupe s’équilibre. 
- Environnement : poste bénéficiaire car très développé par Delphine (les résultats 

positifs de certains postes couvrent les frais salariés non compris ici dans les dossiers 
mais qui font l’objet d’un poste spécifique « charges de personnel » ci-dessous). 

- Fonctionnement : cotisations et frais généraux  
- Charges de personnel : salaire de DJ et charges liées à cet emploi. 
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- Bilan des subventions reçues : l’ANS, Agence Adour Garonne (inclus projet EducEau), 
DREAL Occitanie, DRAC, DRAJES (BOP prévu mais les comités régionaux non éligibles 
cette année et nos demandes FDVA Fonctionnement et programme pédagogique 
fusionnées en une seule), Conseil régional, Fonds européens et FFS.  

Le budget prévisionnel 2024 : à élaborer pour présentation à la prochaine réunion de 
CD prévue le lundi 04 mars.  

  Point sur les adhésions : 1 600 adhérents à ce jour. Une année qui s’annonce bien.  

2 - Le CDS 66  

Le CR de l’AG du CDS 66 a été transmis au CSR O par son président sortant, Laurent 
David. Le Comité directeur dont le bureau, est démissionnaire et non remplacé. Ce CDS 
est défaillant et doit être mis sous tutelle du CSR 0.  
Beaucoup de questions se posent sur cette tutelle à venir…se rapprocher de la FFS pour 
mettre en place la procédure réglementaire et officielle.  

➡ Jean Luc se renseigne auprès de la FFS.  
   
➡ Philippe D. rédige un courrier pour accuser réception de leur CR et de leur nouvelle 
situation.  

3 - Qui envisage de se présenter au CA de la FFS ?  

Tour de table des présents. Besoin de créer des binômes mixtes, dont un seul des 
candidats sera élu au final. Discussions sur les enjeux et les possibilités de candidature.  

➡ Lulu se charge de contacter JeanLuc Thomaré pour le prévenir qu’a priori il est le seul de 
la région à se présenter !


4- Olympiades académiques de Géosciences  

Les modalités du concours ont changé : désormais, des groupes de 2 ou 3 lycéens 
doivent mener une démarche scientifique à partir d!un thème donné (en 2024 : « la 
géologie de ma rue ») et rendre compte de leur travail par l!intermédiaire d!une vidéo 
que les finalistes viendront défendre devant un jury le jour de la finale académique qui se 
tiendra à l!OMP (Observatoire Midi-Pyrénées de Toulouse) : le mercredi 6 mars 2024 
après-midi. 

Idée de Benjamin pour renouveler notre offre de lots pour les gagnants : 
proposer (à tout ou partie des gagnants) une sortie spéléo sur une date que l'on fixe à 
l’avance. Avec en valeur ajoutée un apport scientifique de type géologie, hydrogéologie 
etc… 
On part sur une organisation bénévole.  

➡ Le CD valide cette idée. Lulu voit avec Benji à son retour. Il faut diffuser un message 
pour appel à bénévoles accompagnateurs.  

5 - Outils de communication Educ’Eau 

Discussions sur le choix des supports de communication possibles : flammes, roll up, 
bâches. 



Le CD s’entend au final sur : 
- des grandes flammes et des bâches à barrière mettant en avant la spéléologie, le 
canyonisme et la plongée souterraine, 
-et deux roll-ups dans un premier temps, un présentant les sentiers karstiques et l’autre 
PoK. 

Le budget nécessaire à la réalisation de ces outils est mutualisé avec le budget du 
congrès national. Sur les bâches prévues pour le congrès faire figurer les deux logos FFS 
et CSR O.  
Lulu propose d’imprimer des bâches à barrière et s’occupe de créer les visuels.  

6- Divers 

Suzanne fait le point sur le SpéléOc à venir. Si quelqu’un veut prendre la relève au niveau 
de la coordination de cette revue au prochain mandat, elle laisse la place.  

Journée citoyenne le 3 février 2024 organisée par l’Agence de l’Eau Adour Garonne à 
Toulouse. Retour de Philippe sur cette journée et le stand CSRO animé avec Delphine : 
journée d’écoute et de partage sur la protection de l’eau dans le bassin Adour Garonne. 
Retour positif avec prises de contacts et éventuels partenariats. Contacts pris pour 
réaliser une petite vidéo, valorisant les sentiers karstiques. Cette journée a aussi mis en 
évidence la nécessité de mieux communiquer et faire connaitre nos actions et leurs 
objectifs, certains participants pourtant « avertis » des problématiques liées à l’eau 
notamment, ne positionnent les activités de nos associations qu’en terme de loisirs et 
non d’engagement en faveur de la connaissance et la préservation des milieux. 

Christel fait le point sur l’avancement du congrès national et fixe des rdv pour des 
réunions de travail en visio.  

La prochaine réunion de CD aura lieu en mixte le lundi 04 mars :  
Rdv à 19h à Balma pour un repas partagé, puis à 20h en visio. 

Fin de la réunion à 22h05


